
CR CAC 23/01/2023
69 présent.es à 14h20

0. Infos de la présidences : 
    ##  PUI pôles universitaires d’innovation 
    Financements pour environ 25 PUI:
MESR 25M€ LPR 2023-2025
SGPI 135M€ FR2030 sur 2023-2026
UPSaclay : Pré-dossier déposé pour une demande de 14M euros sur 4 ans autour de
Quatre piliers : Sensibilisation, Analyse du besoin, accompagnement TT et
création d’entreprises, Accompagnement des entreprises
Partir de ce qui existe déjà. ce qui a fait ses preuves. 
Pré-projet très très flou, aucune précisions données après question.

## CAC exceptionnel au mois de mars proposé par EI , sur l'intégration des universités (discussion de 2 
heures prévu)

## Élections 2023
Du 13 au 17 février : vote pour les représentantes et représentants des usagers 
aux conseils des Graduate Schools et de l’École Universitaire de Premier Cycle 
(scrutin complet), 
ainsi que les personnels à la Commission de la Recherche et aux conseils des 
Graduate Schools (scrutin partiel)

## Point sur les Transports
info début janvier par voie de presse : 
* Ligne 6 : supprimée
* Ligne 91-04 et 91-08 : ligne allégée
formation d'un chauffeur = 6 mois
mais pas assez de candidats
Le matériel roulant  n'aurait pas été suffisamment entretenu
=>  RATP a crée RATP CAP-saclay (compagnie privée pour remporter le marché (moins disant=> ce sont 
des coquilles vides)
Ile de france mobilité (les marchés gérés par V. Pécresse et plus les communes)
V. Cros : Beaucoup de constat mais pas de réponse claire

Philippe Lesot : l'interlocuteur pour UPSaclay ne devrait-il pas être directement la région ?

=> Baisse des réclamations : Effet de lassitude ?

## Résidence Pacaterie :
résidence de plus de 60 ans. Problème de moisissure / carfards !.
Reportage dans Reporterre puis sur France 2. Images qui montrent un état très dégradé.
Une article dans le Parisien où 2 étudiants élus au CA sont interviewés.
300 logements. Proximités avec Villebond-Charpak  est intéressante pour nous.



Un des étages a été rénové pour les étudiant.es de Villebond-Charpak

Cette résidence est particulièrement pas chère car sanitaires partagés. Les étudiant.es craignent de devoir 
payer plus cher en changeant de résidence.
Les étudiant.es doivent se signaler quand iels ont des problèmes. Le CROUS est dans la démarche de reloger 
les étudiant.es. et l'université de les accompagner si les logements deviennent plus chers
Besoins urgents d'investissement. Ouverture de nouveaux logements au bat 470.
désinsectisation complète prévue mardi 24/01/2023

Nous apprenons à l’instant que BFM TV est sur place au même pour filmer.

Pascale Foury : Serait il possible d'avoir lors d'un CAC un inventaire du patrimoine dans la Vallée ? demandé
depuis plus de 6 mois à Sylvie Retailleau. Notamment sur les bâtiments totalement fermés. 
EI : cela a été fait il y a une grosse année, en CA, peut être en CAC ? et en webinaire. oui on peut le prévoir. 
Certains bâtiments sont en train d'être transformés en logements étudiants

Demande par Pascale Foury, d'un bilan du patrimoine dans la vallée.

## Procurations UHDE
Arne Keller : 2
* Katia Le Barbus - Debus
* Laurent Willemez
Isabelle Bournaud : 1
* Michel Menou (pour le début du CAC)

I. Approbation des procès-verbaux du CAC des 7 novembre et 5 décembre 2022 (Vote)
oui unanimité

II. Validation des profils CPJ 2023 tels que remontés au ministère (Vote)
## Rappel du CAC de Novembre
rappel de la circulaire du ministère = même condition que précédemment.
max 4 CPJ par  an et par établissement : 
financement identique à la première vague : 
1. Part ANR à la signature du contrat (200k€)
2. Part MS : soclée dans SCSP +1 plafond emploi et montant IM735

Vote uniquement sur le nouveau profil :
« Cryo-microscopie électronique des protéines membranaires » laboratoire
I2BC en Biologie. La cryomicroscopie électronique permet de lever les verrous
technologiques associés à l’étude structurale et fonctionnelle de protéines
membranaires, cibles d’intérêt thérapeutique majeur
Les autre profils sont ceux déjà proposés l'année dernière.
VCros: 3 disciplines importantes de l'Université n'ont pas fait remonter de profil CPJ  : Physique, Chimie, 
Mathématiques.
les CPJ proposés ne renforcent pas les disciplines de Saclay, or c'était   aussi  à priori l'objectif écrit des 
CPJ ?



EI : Il s'agit de politique de communautés différentes. La physique ne souhaite pas et la chimie verra l'année 
prochaine. Math et Info verront l'année prochaine et regarde l’intégration des collègues recruté.es sur des 
postes CPJ lors  la dernière vague.

Les collègues Biologistes n'étaient pas chaud pour faire remonter des CPJ. Mais au vu de ce profil très 
spécifique iels ont finalement souhaité déposer ce profil.
Lydia Fayard : On aurait pu faire un bilan sur les concours qui ont eu lieu : Attractivité ?
Peu de candidat par poste. Rumeurs : mise an cause de la qualité des  candidats recrutés.
Il ne faut pas attendre l'intégration des candidats pour faire un bilan.

EI : Le bilan statistique a été fait en novembre. Les statistiques basses du nombre de candidats dépendent des 
communautés. 
De plus les concours n'étaient pas sur la période habituelle des concours et les candidats potentielles n'étaient 
pas  prêt. 

D'autres demandes de CPJ étaient parvenues, mais une en didactique provenant de EST n'a pas été classée

Ce que nous devons  remonter au ministère c'est juste le nombre de postes CPJ : ici 4.

Serge Edouard : les 3 profils sur lesquels nous n'avons pas à nous proposer l'an dernier sont il s exactement 
les mêmes que l'an dernier ou ont il s été modifiés au regard des remarques qui avaient été faites en CAC ? 
Les modifications demandées en CAC ne sont pas présentés au vote aujourd'hui. 
EI indique qu'en effet les modifs demandées en CAC sont à prendre en compte et donc devraient passer de 
nouveau au vote.

Arne Keller indique pourquoi voter contre ces postes de CPJ. Volonté d’insister sur une politique de 
différenciation des status qui n’est pas nécessaire et même nuit au travail de recherche dans la sérénité. 
Volonté à terme de détruire le statut des universitaires.

Lydia Fayard : Pas de vrais retours sur le bilan des CPJ (qualité des candidats mis en cause => EI. Problème 
d'affichage et de calendrier). Le GT n'avait pas fini son travail de bilan. Lydia n'a jamais reçu le document de 
retour du bilan que EI mentionne.

Clarification de Lydia:  Le GT du 4/11 a fait un rapport "Factuel" (chiffres, nb de candidats etc). Je ne 
pouvais pas être présente a ce GT. Au CAC de Novembre on nous a promis 2-3 réunions du GT en 
Novembre-Décembre-Janvier pour établir un rapport complet en examinant en profondeur les concours. Ce 
rapport était supposé instruire la discussion pour 2023. C'est ce "nouveau" GT qui n'a jamais eu lieu et que 
d'après E. Iacona sera repoussé bien plus tard pour juger de l' intégration des lauréats. FYI : j'ai vérifié auprès
de VB qu'il n'y a pas eu d'autre GT ni de rapport.

EI : pas d'accord, mais pas de réponse appropriée

Thierry Doré : si on recherche des candidats avec des profils spécifiques ce n'est pas une question 
d’attractivité si nous n'avons pas beaucoup de candidats mais car le curseur est un peu trop loin dans la 
spécificité du profil.



Thierry Doré : Pas de corrélation entre qualité et pression => spécificité des postes

E.I.: Laisser du temps pour essayer.

Arne : les profils CPJ pourraient très bien être proposés pour des MCF. Des candidats qui avaient été réçu en 
CPJ et sur un poste MCF ont choisi le poste MCF.

votes 
votant.es : 43 (approximativement)
Contre : 6
A Keller : 3 voix
I. Bournaud : 2 voix
P. Lesot : 1 voix 

Abstentions : 7
Olivier LESPINET (CFVU)
Serge EDOUARD (CFDT)
Francois Wicek (je crois CFDT il est ingénieur de mon labo)??
Vincent Cros (CFDT)
Oliver Nüsse (UHDE-CR)
Isabelle Turbica (uhde - CR)

III. Polethis désignation de trois membres du CAC dont au moins un doctorant (Vote)

Pas d'autres candidats.
1 candidat. Élu à l'unanimité

IV. Révision des statuts du Service commun de la documentation (Vote)
Oui : Unanimité

V. Révision des statuts de la Faculté Droit - Économie – Gestion (Vote)
« Gestion » est remplacé « Management » et « ce n'est pas un anglicisme et  reflète mieux l'activité actuelle 
dans le domaine »
Vote pour : Unanimité

VI. Validation d'une mention Urgences dans le diplôme d'état d’Infirmier en Pratique Avancée (IPA) 
en co-accréditation avec l’UVSQ (Vote)
Vote  
Pour :  unanimité
    
VII. Participation de l’Université à la Coalition pour l’avancement de l’évaluation de la recherche 
(CoAra) (Information)
suite de DORA,   
déclaration de San Francisco sur l’évaluation de la recherche :
https://sfdora.org/read/read-the-declaration-french/

https://sfdora.org/read/read-the-declaration-french/


signée par l’Université en 2022 : 
• la nécessité de mettre un terme à l’utilisation d’indicateurs basés sur les revues,
comme les facteurs d’impact, dans le financement, les nominations et les
promotions ;
• celle d’évaluer la recherche sur sa valeur intrinsèque plutôt qu’en fonction de la
revue où elle est publiée ; et
• celle encore d’exploiter au mieux les possibilités offertes par la publication en
ligne (comme la levée de restrictions inutiles sur le nombre de mots, de figures
et de références dans les articles et l’exploration de nouveaux indicateurs
d’importance et d’impact).

"L’agreement" peut être vu comme la matérialisation, dans un cadre
européen de l’engagement dans DORA
L'Univ a décidé de signer cet "agreement" sans faire partie de l'association.
 4 engagement de principes et d'actions
 6 engagement de moyen.
 
 1 an après avoir signé il faut être capable de dire quels sont les mesures mises en place. 
 5 ans après la signatures il faudra montrer les progrès effectués

https://coara.eu/agreement/the-agreement-full-text/

VIII. Bilan des Graduate Schools (Information)
Discussion sur les méthodes suivi des activités de GS

Proposition de demander aux GS/ un « rapport d’activité » synthétique et 
annuel selon la trame :
1. Eléments saillants de l’année écoulée (une page)
2. Stratégie pédagogique (une à deux page)
- Offre de formation : analyses des comités de mention, conseils de 
perfectionnement de master, actions pour de nouvelles collaborations, 
actions développant le lien LM ou le lien M, actions pour de nouvelles 
formations éléments de formation masters, porteurs de programmes 
transverses, projets CMA, projets OI...
- Actions d’animation : actions de promotions, évènements, écoles d’été, etc
- Actions de Formation par la recherche
- Impulsion et accompagnement de transformations pédagogiques 
(ouverture internationale, EUgloh, innovations pédagogiques, 
formation/sensibilisation au développement soutenable ou autres enjeux 
sociétaux)
3. Stratégie scientifique (une à deux pages)
- Actions mises en oeuvre en référence à la stratégie scientifique et 
moyens dépensés pour ces actions
- Principaux résultats obtenus
- Enseignements à tirer pour la suite

https://coara.eu/agreement/the-agreement-full-text/


4. Actions liées à l’innovation (une à deux pages)

Ce rapport d’activité est analysé par
- le Comité de Direction Recherche et Valorisation - CoDiReV
- le Comité de direction Formation - CoDiFo
- le Conseil de la politique doctorale - CoPoD
- et in fine le Comité de direction élargi - CoDirE
Il est également présenté au CAC

Il y aura un CAC exceptionnel début mars sur l'intégration...

Fin à 17h45


